
Epatite pediatrica, “non creare allarmismi” ma virus è serio

L
a crescita di casi di epatite
infettiva registrati in circa un
centinaio di bambini in In-

ghilterra, seppur ancora circoscritta
nel mondo, ha gettato nel panico

molte famiglie, allarmate dalla no-
tizia arrivata da oltremanica. Proba-
bilmente perché è vivido il ricordo
di quando, ancora all’inizio e con
poche informazioni, si era presa

sottogamba la pandemia da Corona-
virus proveniente dalla Cina. Ma
qui parliamo di un’altra problema-
tica, forse più seria ma che ha biso-
gno proprio per questo delle dovute

spiegazioni mediche. In Italia, la
Società Italiana di Pediatria è inter-
venuta per raccogliere le preoccu-
pazioni. [ ... ]

...continua in seconda

IL PEDIATRA MARSALESE MICHELE DE BONIS: “ATTENZIONE AI CASI SOSPETTI, ESEGUIRE ESAMI DEL SANGUE”

Giacomo Anastasi: “La città ha bisogno di
andare oltre l'ordinaria amministrazione”

G
iacomo Anastasi, 48 anni
sposato e padre di una
bambina, è uno dei tre

candidati che si contenderanno la
carica di sindaco alle ammini-
strative del prossimo 12 giugno
a Petrosino. Si occupa di coope-
razione sociale. E' stato per tanti
anni impegnato per lavoro in
altre parti del Paese. Nel 2015 è ritornato nella
sua città natale. Ora tenta l'avventura elettorale.
Come è nata la sua candidatura? “Dal dialogo
che si è instaurato negli ultimi mesi al quale

hanno partecipato gruppi di pe-
trosileni compresi alcuni consi-
glieri comunali uscenti che
hanno ricoperto nel passato quin-
quennio il ruolo d'opposizione.
In ultimo è scaturito il mio nome
ed io ho ritenuto di potere dare
una mano alla mia città”. Come
vi ponete rispetto all'ammini-

strazione uscente? “In tema di assoluta discon-
tinuità. C'è bisogno di aprire una pagina nuova,
un nuovo progetto politico. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA /2
[ Epatite pediatrica, “non creare allarmismi” ma virus
è serio ] - Anche se si parla di “epidemia”, è un cluster
di epatite virale acuta non classificabile da A ad E -
quindi non classica - che colpisce i bimbi dai 2 ai 5 anni.
Interpellato, il pediatra marsalese Michele De Bonis, ha
affermato: “Si tratta di una patologia grave e rapida che
porta ad un’insufficienza renale e, nei casi gravi, al tra-
pianto. C’è da dire che l’epatite virale ha una incuba-
zione dai 5 ai 7 giorni; ci potrebbe essere una
correlazione con l’adenovirus e si trasmesse per via
area”. Ma in realtà, nonostante al momento in Inghil-
terra si parli solo di casi su bambini piccoli, anche gli

adulti potrebbero esserne colpiti; indubbiamente, come
specifica De Bonis, i più piccoli sono maggiormente
vulnerabili. “Non creiamo allarmismi ma anzi - afferma
il medico - è necessario acquisire maggiori informazioni
su questo tipo di epatite e, laddove l’infezione fosse vi-
rale, isolare subito il virus”. Il consiglio clinico è: “Se il
bambino presenta una sintomatologia quale febbre, do-
lori addominali e il colore dell’ittero bisogna parlare su-
bito col proprio pediatra e ricoverarlo. Attenzione ai casi
sospetti, bisogna fare un esame del sangue, in partico-
lare dei valori delle transaminasi che per eventuale epa-
tite, dovrebbe essere oltre i 500”. Al momento in Italia

ci sono 11 possibili casi di epatite pediatrica in tutto il
Paese da nord a sud, di cui solo 2 accertati. Si è discusso
anche di un possibile collegamento con il Coronavirus
o con i vaccini anti-Covid, ma Annamaria Staiano, pre-
sidente della Società Italiana di Pediatria, ha chiarito
come nella maggior parte dei casi di epatite pediatrica,
non sono al momento riscontrate positività al Sars-Cov-
2 e i bambini non hanno effettuato nessun vaccino anti-
Covid. Quindi al momento non sembra esserci
correlazione. La direzione generale della Prevenzione
sanitaria del Ministero della Salute ha comunque chiesto
ai pediatri di attenzione i possibili casi. [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /1

[ Giacomo Anastasi: “La città ha
bisogno di andare oltre l'ordina-
ria amministrazione”] - Vogliamo
essere alternativi alle altre due
candidature che sono espressione
di questi ultimi 10 anni della poli-
tica a Petrosino. Non dimenti-
chiamo che chi mi ha preceduto ha
governato assieme per quasi 10
anni. Ora si trovano su sponde
contrapposte. Ma sono il rovescio
della stessa medaglia. Noi con-
tiamo di aprire una fase completa-
mente diversa”. Cosa rimprovera
alla politica amministrativa
degli ultimi anni? Quello di es-
sersi fermato ad una ordinaria am-
ministrazione asfittica. Bisogna
invece guardare lontano. E' una
fase molto particolare e occorre
mettere in equilibrio l'ordinaria
amministrazione e il guardare lon-
tano. Ci sono tanti progetti da pre-
disporre per intercettare i fondi del
Pnrr. Soluzioni che guardano oltre
l'ordinaria amministrazione. Vede
io sono sono convinto che nelle
piccole città raccogliere la spazza-
tura o illuminare le strade oltre che
un dovere dell'amministrazione,
sia di semplice soluzione. Noi ab-
biamo l'obbligo di andare oltre.

Puntare ad un sistema moderno
che superi l'ordinaria amministra-
zione e proietti la città verso
nuove e più ambiziose mete”. Ci
faccia qualche esempio “Le coste
di Petrosino hanno bisogno di in-
terventi, ma deve essere effettuato
il tutto con una finalità: mettere in
rete le soluzioni per il Biscione
con la possibilità di inserirle in un
circuito che preveda il turismo non
solo estivo anche destagionaliz-
zato”. La sua città è la più vitata
d'Italia. La crisi che colpisce gli
agricoltori si ripercuote inevita-
bilmente sull'economia. Che
cosa può fare il comune? “Anche
lì. Intanto gli agricoltori nella mia
amministrazione troveranno sem-
pre una sponda che li sostenga
nelle loro rivendicazioni. Ma oc-
corre andare oltre. Il vino è il pas-
sato e anche il futuro di Petrosino.
Vediamo di coniugare il tutto ren-
dendo il settore fonte di economia
circolare non solo con la raccolta
dell'uva ma con iniziative “limi-
trofe” che facciano da marketing
per tutto l'indotto. Comunque una
delle prime cose che intendi fare
appena eletto sarà quello di isti-
tuire un ufficio con cui la gente

possa relazionarsi per rappresen-
tare problemi e proporre solu-
zioni”. Lei è a capo di una
colazione che ha diverse anime
al suo interno... “Non siamo la
sommatoria di sigle. Agiamo con
il “noi” ed è così che continue-
remo a fare. Stiamo allestendo una
lista per il rinnovo del consiglio
comunale tenendo presente le
competenze, non dividendo i
posti. La lista sarà certamente
composta da donne e giovani che
hanno voglia di spendersi in campi
che conoscono e su cui stanno la-
vorando assieme a tutti noi per
predisporre un programma che
sarà di otto punti”. Stessi criteri
per la squadra di giunta? Si.
Non ci saranno scelte operate per
accontentare una parte politica o
un'altra. Ma scelte comuni. Ci
siamo già sperimentati in questo
senso. Posso anticipare che fa-
ranno parte dell'esecutivo Con-
cetta Vallone, consigliere
comunale uscente del Pd e il fun-
zionario in pensione del comune
Franco Pellegrino. A breve comu-
nicheremo il resto della squadra e
la lista per il rinnovo del consiglio
comunale”. [ g. d. b. ]

DATI IN PROVINCIA DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

5.789ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

26 Aprile Differenza
rispetto al 25 Aprile

+71

3.067 - - - - - -

93 +1

90.172 +189

640 +1

1.158 -26

66 0

Il Parco di Salinella ancora
discarica a cielo aperto 
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IL FESTIVAL DEL TURISMO A MARSALA
S

i svolgerà a Marsala il

29 e 30 aprile la

quarta edizione del

Festival del Turismo,evento

di networking e formazione

riservato agli operatori del

settore turistico della Sicilia

Occidentale. Mission del fe-

stival è, fare incontrare gli

operatori dell’ospitalità con i

fornitori di servizi turistici,

per condividere informazioni

su attività ed esperienze da

consigliare, poi, ai turisti che

visiteranno il nostro territo-

rio. Il 29 aprile relazione-

ranno il Prof. Saverio

Panzica, il Dott. Benedetto

La Torre e il Dott. Salvatore

Ombra. Il 30 aprile Mario

Mix Ottoveggiopresenterà il

progetto di Destinazione Tu-

ristica “We Love Marsala”.

Tutto l’evento si svolgerà

presso l’ITET “G.Garibaldi”

di Marsala, sede di Via Fici,

su iniziativa di Mario Mix Ot-

toveggio, presidente della

ProLoco 2.0 di Marsala e

con la collaborazione dei

nostri LilybeumGuardians

della 4AT (coordinati da

Fabio Alba, presidente As-

sociazione Strutture Extral-

berghiere di Marsala,

nonché tutor esterno del

progetto, e dalla Prof.ssa

Fanny Marino, docente

tutor), oltre che delle asso-

ciazioni di categoria e con il

patrocinio di Città di Mar-

sala - Pagina Istituzionale e

Unioncamere Sicilia. L’orga-

nizzazione di eventi è un

comparto in costante cre-

scita e, sempre più,una

delle leve strategiche e ope-

rative nell'ambito della co-

municazione integrata nello

sviluppo di qualsiasi piano

di comunicazione. Ogni

brand, azienda, istituzione,

localitàorganizza, infatti,

eventi al fine di creare visi-

bilità o consapevolezza, ge-

nerare profitti, celebrare un

avvenimento, raccogliere

fondi, dare volume a

un'emozione. L’addetto/a al-

l’organizzazione degli even-

tisi trova, quindi, ad operare

sia a contatto con i commit-

tenti sia con i fruitori del-

l’evento stesso e, per

questo motivo, sono richie-

ste spiccate doti relazionali

e comunicative. Il settore

specifico nel quale opera è

quello turistico. E’impor-

tante, allora, che conoscail

patrimonio artistico/culturale

del territorio in cui opererà.

Infine, buone nozioni di

marketing, competenza in

lingua inglese, spiccate ca-

pacità organizzative e ge-

stionali, fanno dell’addetto/a

all’organizzazione di eventi

una persona dalla brillante

professionalità. Per i Lily-

beumGuardians si tratta

quindi di un’esperienza alta-

mente formativa che con-

sente di misurarsi con la

realtà degli operatori e il te-

aml’ha affrontata con impe-

gno e responsabilità,

curando ogni singolo

aspetto dell’evento. I ra-

gazzi stanno inoltre produ-

cendo video TikTok per

parlare dei must-see and

must-do a Marsala, per pro-

muovere piatti tipici e scri-

vendo pagine di un blog di

viaggio, usando, anche, la

lingua inglese.

“Imparare è un'esperienza;

tutto il resto

è solo informazione.”

Albert Einstein

“Questo progetto sta aiutando la ‘me’ di do-

mani a diventare ciò che la ‘me’ di oggi sogna

diessere”

Martina Di Benedetto

“Questo percorso mi sta facendo capire che

l’importante non è il traguardo ma il tragitto

che si attraversa per raggiungerlo, nonché

l’esperienza. E questo percorso è la base per

il futuro che sogno”

Flavio Licari

“La capacità di unire tante menti in un un’unica

regia, l ’armonia che ci tiene vivi, che ci con-

traddistingue ma che rende, nello stesso

tempo, UNICO ognuno di noi ... questo, per

me, è ciò che ci insegna la prova che stiamo

affrontando.  La contrapposizione tra diversità

e inseparabilità, termini così diversi ma tal-

mente e stranamente vicini tra loro”

Gloria Cottone

Cosa pensano i
LilybeumGuardians
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Sicilianità e Sicilitudine

Q
uando ci è stato proposto

di frequentareil modulo

Pon dal titolo “Sicilianità e

Sicilitudine” che prometteva vi-

site nel territorio della nostra città

e un viaggio nella Racalmuto di

Sciascia, siamo rimaste molto in-

curiosite e abbiamo detto subito sì,

anche perché con le restrizioni

pandemiche ultimamente non si

sono potute realizzare le attività

outdoor e ne sentivamo l’esigenza.

Il percorso ci ha aperto una pro-

spettiva nuova tra lingua siciliana

e lingua italiana. Abbiamo riflettuto

sulla differenza tra sicilianità e si-

cilitudine e poi abbiamo approfon-

dito lo studio delle radici della

lingua siciliana, frutto delle molte-

plici dominazioni e come queste

abbiano determinato il carattere

dei siciliani con i loro comporta-

menti tipici e i loro modi di dire. Ab-

biamo intervistato il presidente

dell’associazione culturale“Gruppo

Folklorico Marsala Antica”, Fabri-

zio Coppola, che ci ha parlatodel-

l’impegno dell’associazione nella

ricerca e diffusione della cultura si-

ciliana nel mondo. Abbiamo stu-

diato la scuola poetica siciliana di

Federico II e la poesia dialettale di

Ignazio Buttitta, e poi Quasi-

modo,Sciascia e per finire Camil-

leri. Abbiamo visitato i locali

dell’associazione Otium e la nostra

biblioteca scolastica.  Poi bellis-

sima l’esperienza a Racalmuto con

la visita alla Fondazione Sciascia,

alla casa natale di Sciascia e alla

scuola elementare dove lo scrittore

ha insegnato. Noi siciliani dob-

biamo essere orgogliosi della no-

stra lingua e smettere di conside-

rarla inferiore alla lingua italiana e,

soprattutto, smettere di usarla solo

in situazioni di goliardia o di comu-

nicazione volgare.  Il “Siciliano”

non è un dialetto, è una lingua

viva,parlata da milioni di persone

sia in Sicilia che nel mondo. Viva

la lingua siciliana!

Giorgia Bonafede (2D)

Sofia Maltese (2D)

LA STAMPA 3 D: UNA METODOLOGIA
DIDATTICA INNOVATIVA

G
razie al modulo PON “Riciclo e stampa

3D”, condotto dalla tutor Antonietta Bona-

fede e dall’esperta Marina Valenti, la 4 D

SIA si è cimentata con la modellazione e il mon-

taggio in 3D, una pratica laboratoriale molto effi-

cace ai fini didattici. Così un gruppo si è occupato

di creare dei modelli in 3D pronti per la stampa

con l’utilizzo del software open-source online

"Tinkercad", che permette di creare qualsiasi og-

getto grazie alle sue molteplici e professionali fun-

zioni. I ragazzi hanno così realizzato un

portachiavi con i loro nomi, che hanno poi stam-

pato con la stampante 3D acquistata dalla scuola.

Dopodiché ciascuno, navigando sul sito web

“Thingiverse”, ha scelto diversi modelli, già pronti

all’uso, e li ha stampati con l’aiuto del gruppo di

montaggio, realizzando portapenne, barche in mi-

niatura, fischietti e tanti altri oggetti. Il secondo

gruppo ha montato due stampanti assemblando

le varie componenti e creando i pezzi mancanti.

Caratteristiche peculiari della didattica laborato-

riale con la stampa 3D sonola trasversalità disci-

plinare e la capacità di incidere positivamente

sulle competenze digitali e i nuovi ambienti per

l’apprendimento, sempre più richiesti nella

scuola. “Siamo entusiasti,” hanno dichiarato i ra-

gazzi della 4 D SIA “i settori in cui la stampa 3D

viene impiegata sono sempre più numerosi (de-

sign, industria, moda, biomedicale) e tale im-

piego, sicuramente, genererà un importante

cambiamento nei sistemi produttivi. Compren-

dere il funzionamento e le applicazioni della mo-

dellazione in 3D ci apre nuove prospettive per un

futuro di cui vogliamo essere protagonisti”:

DANTEDI' 2022

Nel nostro Istituto abbiamo

realizzato un murales dedi-

cato a Dante Alighieri.

Oggi come ieri le sue pa-

role continuano a guidare i

nostri passi verso la costru-

zione di un futuro in cui re-

gnino PACE, GIUSTIZIA e

LIBERTA'.

Perchè l'ITET Garibaldi non

è solo un Istituto tecnico!
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C
he emozione!

Dopo due anni si

torna a partecipare

ad eventi in presenza… e

che evento! Si è svolta in-

fatti il 31 marzo a Pa-

lermo la cerimonia

conclusiva, con premia-

zione delle classi vinci-

trici, delle due edizioni

degli anni scolastici 2020-

2021 e 2021-2022 del

progetto Edugame-A

scuola d’Europa. Si tratta

di un percorso didattico-

informativo on line realiz-

zato nell’ambito del

progetto “COMUNICA-

ZIONE FSE REGIONE SI-

CILIANA - Supporto

all’attuazione della strate-

gia di comunicazione del

POR FSE”, destinato agli

istituti scolastici superiori

della Regione Siciliana

con l’obiettivo di sensibi-

lizzare il mondo della

scuola sul ruolo del-

l’Unione europea, delle

sue politiche e dell’im-

patto del Fondo Sociale

Europeo sulla vita dei cit-

tadini, promuovendo una

maggiore consapevo-

lezza europea in un’ottica

di partecipazione attiva.

Per il secondo anno i

team dell’ITET sono sul

podio di Edugame! Que-

sto successo conferma il

valore di un percorso for-

mativo che declina le co-

noscenze in una logica di

competenza proiettata al

futuro.IV A SIA, IV C SIA

E V C SIA, premiate nel

corso dell’evento, si sono

impegnate durante tutto

lo svolgimento del per-

corso, acquisendo impor-

tanti competenze di

cittadinanza attiva e di

monitoraggio civico della

spesa dei fondi europei.

Edugame ha saputo co-

struire una strategia di

apprendimento coinvol-

gente, che ha attivato la

curiosità e l’entusiasmo di

misurarsi con nuove

esperienze. “L’ITET Gari-

baldi”, afferma la Diri-

gente Loana Giacalone,

“si conferma una scuola

che nutre una reale edu-

cazione alla cittadinanza

attiva e consapevole; una

scuola, aperta al territo-

rio, comunicativa, euro-

pea,che insegna a vivere

il tempo presente e pre-

para i giovani ad affron-

tare i cambiamenti futuri.

“Edugame-a scuola di Eu-

ropa” è un percorso che

si inserisce perfettamente

in questa “mission”, aiu-

tando a sviluppare una

coscienza critica che con-

senta una partecipazione

attivain una società in

continua trasformazione”.

ITET IN ERASMUS
"B

utterfly EffectwithinEuropeancultu-

res” è un progetto Erasmus che, in

ogni mobilità, affronta un aspetto di-

verso di cittadinanza: sociale,culturale, ambientale,

civile e democratica,ma soprattutto europea. L’im-

portanza della cittadinanza europea è il cardine del

progetto,ovvero conoscere cosa significa essere

cittadini europei ed attivi. Le statistiche dimostrano

che c’è poca consapevolezza al riguardo, per cui è

necessario che le scuole adottino ogni strategia per

superare questo limite. “Il progetto”, specifica la re-

ferente prof. Giovanna Cennamo, “vede coinvolte-

Turchia,Polonia, Repubblica Ceca e Grecia in una

dimensione in cui convergono identità e pratiche

sociali. Damobilità,momenti di confronto e rifles-

sione, emerge l'idea comune che la scuola, luogo

di educazione alla cittadinanza democratica e con-

vivenza civile, é sintesi di educazioni alla pace, alla

gestione dei conflitti, alla cultura delle differenze e

del dialogo, alla tutela del patrimonio culturale e allo

sviluppo sostenibile”. La squadra Erasmus dell’Iteté

da poco tornata da Istanbul in occasione della

quarta mobilità del progetto ed é già pronta ad ospi-

tare per la terza volta i colleghi stranieri. Nella fase

finale del progetto gli studenti delle nazioni coin-

volte creeranno una “APP” che sarà la sintesi di cit-

tadinanza digitale e culturale. E non finisce qua!

Con il progetto “Bullyingoutside the school gar-

den”, l’ITET, con scuole provenienti da Romania,

Lettonia e Turchia, nel mese di maggio, promuo-

verà attività di prevenzione, educazione e informa-

zione su bullismo e Z Generation.

Zichichi M., Parrinello N., Fugallo F., della classe 5B Turismo hanno partecipato all’ incontro “Social Urban Business may be a
treasure” in Polonia. ”Sperimentare la metodologia Learning by doing in un contesto europeo è stata un’esperienza stimolante!”

EDUGAME – A SCUOLA D’EUROPA
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C
on un evento pub-

blico di restituzione,

l’ITET Garibaldi ha

concluso il 20 aprile “Scuola

al Centro”, uno dei moduli

del PON 2014-2020 (Ap-

prendimento e socialità),

progetto di service learning

sul marketing del turismo

come servizio al territorio,

avente per oggetto il nuovo

Museo degli Arazzi Fiamminghi di Marsala. Il pro-

getto ha utilizzato la metodologia didattica del

Service Learning, che unisce il Service (la citta-

dinanza attiva, le azioni solidali, l’impegno in fa-

vore della comunità) con il Learning (lo sviluppo

di competenze tanto sociali quanto, e soprattutto,

disciplinari). “L’ITET ha sviluppato una buona

esperienza nel campo del monitoraggio civico

della spesa dei fondi pubblici, nonché nel marke-

ting digitale del turismo,” racconta la tutor Gio-

vanna Cennamo“integrando queste esperienze

pensiamo di poter contribuire a valorizzare il pa-

trimonio artistico che è sicuramente uno dei punti

di forza del territorio; la nostra città non è più

quindi un mero contenitore di beni culturali ma si

trasforma in ambiente di apprendimento «fuori

per dentro»; mentre la scuola assume una re-

sponsabilità sociale realizzando esperienze di cit-

tadinanza attiva”. “Partendo dall'analisi delle

risorse e dei bisogni del territorio, spiega l’esperto

Antonella Milazzo, l'attenzione è stata focalizzata

sugli arazzi fiamminghi, vero tesoro artistico della

città di Marsala, attualmente privi di una sede. Si

è proceduto quindi ad ana-

lizzare la loro storia, il loro

contenuto e la loro rilevanza

storica ed artistica, nonchè il

problema della loro colloca-

zione. I ragazzi hanno sinte-

tizzato il loro lavoro in un

video e raccontato la loro

esperienza con una comuni-

cazione costante sui media

locali e sugli account social

della scuola.La tecnica del monitoraggio civico ha

consentito ai ragazzi di sentirsi parte attiva della

comunità, cittadini consapevoli, secondo principi

di cittadinanza attiva.” Il prestigioso parterre di

ospiti ha consentito di ripercorrere le vicende e la

storia degli arazzi; così, dopo i saluti istituzionali,

Don Marco Renda, Arciprete della Chiesa Madre,

e l’Arch. Carla Giustolisi, Vicepresidente dell’As-

sociazione Amici del Museo degli Arazzi, hanno

parlato della inadeguatezza della vecchia collo-

cazione e delle vicissitudini che hanno accompa-

gnato la progettazione del nuovo museo, chie-

dendo ai ragazzi di continuare a tenere alta

l’attenzione sugli arazzi. L’Architetto Luigi Biondo

ha illustrato il progetto del nuovo museo, che pre-

senterà gli standard necessari ad una fruizione

ottimale delle preziose opere. Presenti anche

molti rappresentanti delle pro loco cittadine e di

varie associazioni culturali, l’incontro è stata una

preziosa occasione di divulgazione e confronto

sugli arazzi e sul nuovo museo, ormai in fase di

realizzazione. “Siamo convinti, ha dichiarato la

Dirigente Loana Giacalone, che l’integrazione di

una rete ben strutturata valorizzi il territorio e aiuti

turismo e marketing. Noi ci immaginiamo all’in-

terno di un sistema educativo locale, regionale,

nazionale ed internazionale con l'obiettivo dell’at-

tuazione di un modello formativo caratterizzato

dall’integrazione e dal raccordo dei vari luoghi isti-

tuzionali e culturali dell’educazione, all’interno del

quale, nella comunione di intenti e in un processo

di costante interazione, ogni agenzia, pur mante-

nendo la propria specificità formativa, porti avanti

progetti formativi negoziati e condivisi, realizzati

grazie ad un’azione sinergica”.

UN EVENTO DI RESTITUZIONE A CONCLUSIONE
DEL PROGETTO “SCUOLA AL CENTRO”

O
ggi vogliamo raccontarvi di

una scuola parallela, di cui

forse si conosce poco,

fatta di persone, di generazioni di-

verse, di impegno, di sacrifici e di

speranza. Parliamo del corso se-

rale dell’ITET G.Garibaldi di Mar-

sala e lo facciamo perché

potrebbe essere uno stimolo, un

punto di partenza per molte per-

sone. Siamo studenti, ragazze,

ragazzi, uomini e donne. Siamo

tante generazioni a confronto: chi

ha vent'anni, chi trenta, chi qua-

ranta e anche oltre. Noi siamo

quelli di un mondo parallelo,

siamo “quelli del serale”. Siamo

persone che hanno deciso di inve-

stire su sé stesse, persone che

hanno fatto una scelta: quella

della conoscenza. La difficoltà più

grande è proprio quella di fare il

primo passo, di uscire da casa,

una mattina qualsiasi, con una va-

ligia piena di coraggio, ed entrare

in quella scuola, salire al primo

piano, incrociando gli sguardi di

ragazzi giovanissimi, e doman-

dare: “A chi posso chiedere infor-

mazioni per il corso serale?”.  Da

questo momento in poi sarà solo

questione di volontà, di impegno

e di pazienza.  Il ruolo dei docenti,

la collaborazione tra noi alunni e

con gli insegnanti, la comunica-

zione, il rispetto, l’empatia,

l'umiltà di domandare aiuto per

superare un ostacolo: riteniamo

siano elementi fondamentali, per-

ché siamo una squadra e dob-

biamo cercare di aiutarci il più

possibile. No, non è per niente fa-

cile per noi. Ma siamo dei combat-

tenti, sempre uniti per

raggiungere il nostro obbiettivo

grazie all’ausilio di una struttura

ben organizzatae al supportodel

nostro Dirigente scolastico,

Dott.ssa Loana Giacalone, che ha

sempre saputo comprendere le

nostre esigenze. In bocca al lupo

a noi, della classe Va A AFM del

corso serale per l'a.s. 2021/22. Gli

esami sono vicini! 

LA CAMPANELLA SUONA ANCHE LA SERA!



PAG. 7 MERCOLEDÌ 27 APRILE 2022SPORT •  MARSALA C ’È  •

IN MEMORIA DELL’EMATOLOGO SALVATORE E GRAZIE AL ROTARY MARSALA

I
l 24 aprile, 12° anniversario della prematura
scomparsa del dottor Salvatore Roccaforte, sti-
mato ematologo dell’Ospedale di Marsala, la fa-

miglia lo ha ricordato donando, tramite il Rotary
Club Marsala, un defibrillatore al locale Corpo dei
Vigili del Fuoco. La donazione rientra nella conven-
zione firmata nel 2014 dalla famiglia Roccaforte con
il Rotary e patrocinata dal sindaco Massimo Grillo.
La donazione ai Vigili del Fuoco incrementa il patri-
monio di defibrillatori controllati dal Rotary Club
nell’ambito del progetto "Marsala Città Cardiopro-

tetta" coordinato dal dottor Riccardo Lembo e dal fu-
turo Governatore del Distretto Sicilia Malta Goffredo
Vaccaro, progetto che anche ha permesso di formare
un migliaio di operatori BLSD. Nell’occasione il
Presidente del Club, Daniele Pizzo, ha presentato
l’applicazione “App del Cuore” che permette di in-
dividuare il defibrillatore più vicino con percorso e
recapito telefonico ed è scaricabile gratuitamente sia
su smartphone Android che Apple. L’App è stata pro-
dotta dal Rotary Club Reggio Calabria Sud 38’ Pa-
rallelo e permette anche di chiamare il 118.

Roccaforte: un defibrillatore 
ai Vigili del Fuoco di Marsala

IL 28 APRILE DALLE ORE 11.30 INCONTRO NELL'AULAMAGNA DEL LICEO. OSPITE LA PREFETTA DI TRAPANI

S
i chiama “Il Loft delle
donne” l’evento in pro-
gramma giovedì 28 aprile,

alle ore 11.30, nell’aula magna del
Liceo Pascasino di Marsala, orga-
nizzato dall’Associazione Cultu-
rale ‘Ciuri’ e dalla Rivista
Culturale Loft Cultura, con il pa-
trocinio dell’Ars. Un talk show de-

dicato alle donne, le cui ospiti sono
protagoniste nella vita, per l’impe-
gno e la passione spesi nella rispet-
tiva professione. Le ospiti a
confronto saranno: la Prefetta Fi-
lippina Cocuzza, che ricopre l’in-
carico in Provincia di Trapani dal
maggio 2021; la giornalista colla-
boratrice de La Repubblica Pa-

lermo, Paola Pottino, co-autrice del
libro “E’ la Stampa, bellezze!”,
racconto corale di giornaliste pre-
carie; la psicologa e psicoterapeuta
dell’Asp di Trapani, Maria Lisma,
che anni fa si occupò delle bambine
mazaresi scambiate in culla; Fran-
cesca Picone, scrittrice che si oc-
cupa di pubbliche relazioni per una

casa vinicola siciliana; Irina Pisa-
reva, ucraina, ha una agenzia di
marketing e a Partanna è anche me-
diatrice linguistica; Josefina To-
rino, attrice e cantante argentina, si
è sposata a Levanzo e ha dato vita
a Mannaraò, un negozio di artigia-
nato locale. Condurrà il talk la
giornalista Jana Cardinale.

Il Loft delle donne: al Pascasino professioniste a confronto

Maria De Vita Scarcella
Nel trigesimo della morte di

NECROLOGIO

I figli Carlo, Francesco e Renata

comunicano che alle ore 18 di giovedì

28 aprile sarà celebrata una messa nella

chiesa di Maria SS. Ausiliatrice
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ANCHE NELL’ULTIMA GARA GLI AZZURRI NON POTRANNO CAMBIARNE LE SORTI

La Sigel Marsala cede il passo alla Rizzotti Design

La Sigel Marsala a guida Marco Bracci cede il passo per la prima volta
in questa post-season alla Rizzotti Design di Catania, in trasferta. Tro-
vatasi avanti nel parziale di due set, la Sigel subisce la rimonta effettuata
dalle rossoazzurre nei successivi tre giochi. Buona complessivamente
la condotta di gara delle azzurre che specie nei primi due set hanno gio-
cato una partita diligente. Adesso si pensa già al Club Italia per l’8ª gior-
nata di Campionato Volley Femminile A2 al PalaBellina. 

Pallamano: vince ancora il Giovinetto Petrosino

Continua la scia positiva per la Puleo Il Giovinetto Petrosino che con-
quista la quarta vittoria consecutiva e si avvicina alla zona alta della
classifica di A2 Pallamano. Un finale di stagione che alla luce di
buona parte del campionato, sembrava impensabile, ma Il Giovinetto,
facendo forza sul gruppo dei giovanissimi giocatori locali con l’in-
nesto del giovane argentino Debernadinis e Pace, trova finalmente un
gruppo compatto e una squadra che riesce a mettere a frutto il proprio
potenziale e riscattarsi. Ora bisogna riattrezzarsi per la prossima dif-
ficilissima partita a Ragusa contro la terza in classica. 

Tennis Serie C: una vittoria e un pari per il Sunshine A

Nel campionato di serie C Maschile di Tennis, si è conclusa con una vittoria ed
un pareggio la doppia trasferta aretusea per il Sunshine Biotrading A di Marsala.
Il team ha vinto agevolmente contro il CT Farina per 51, impattando invece nella
giornata successiva con un 3 pari contro il forte team del mattono del match ball
Siracusa. Amaro in bocca per i tennisti marsalesi che sfavoriti nel pronostico sono
stati ad un passo dal colpaccio. Il Campionato continuerà l'8 maggio con il Sun-
shine team A impegnato in casa con i play off  in una partita secca contro il TC
Leonforte, mentre il team B giocherà i play out in trasferta con il TC Farina di
Siracusa, in un incontro di andata e ritorno.  Sunshine Biotrading A-TC match
ball SR 3-3; Cardinale-Zito 61-30 rit.; Parisi-Zuccarini 67-64-63; Magaddino-
Sammatrice 26-26; Pulizzi-Conigliaro 62-57-26; Magaddino/Cardinale-
Siringo/Zuccarini 64-62; Pulizzi/Parisi-Sammatrice/Conigliaro 46-26. 

A
lla penultima gara di Cam-
pionato Eccellenza Sicilia,
Girone A, la 29ª, la Dolce

Onorio Marsala, rilevata quest’anno
dall’imprenditore dolciario castel-

vetranese, vince 1 a 0 con l’ultima
in classifica, il Cus Palermo. A se-
gnare la rete per gli azzurri, l’unica
e decisiva della partita, è stato Mo-
sovich Garces, facendo conquistare

al Marsala altri 3 punti che portano
la società azzurra a 17 punti in clas-
sifica, ma non bastevoli per la per-
manenza in Eccellenza. Il Monreale
infatti, si trova a 4 punti di distacco,

a 21, e quindi una vittoria eventuale
del Marsala – e di conseguenza una
sconfitta per il Monreale – nella
prossima gara, l’ultima, il 30 aprile,
non cambierà le sorti azzurre.

Il Marsala vince contro il Cus ma niente Eccellenza


